

XXXVIII Congreso Agrario Nacional: hacia una transformación del campo como prioridad para el país



El Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, en uno de los conversatorios realizados en el marco del XXXVIII Congreso Agrario Nacional, acompañado del Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Aurelio Irragorri Valencia, el Presidente de la SAC, Rafael Mejía López, entre otros

Por: Lourdes Molina Navarro,
Responsable de Prensa y Comunicaciones Externas

Hacer del campo un propósito nacional y considerar los ejes de tierra y agua, el ajuste institucional y el comercio, como fundamentales en la transformación del campo, fueron los temas clave del XXXVIII Congreso Agrario Nacional, realizado en noviembre en Restrepo, Meta, a cargo del presidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia, Rafael Mejía López, en un escenario que reunió a más de 720 asistentes.

A la clausura del evento denominado “Transformación institucional y productiva para el futuro del campo”, asistió el Presidente de la República de Colombia, Juan Manuel Santos Calderón y el Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Aurelio Irragorri Valencia, quienes aseguraron, que con herramientas como el Censo Nacional Agropecuario se puede dar cuenta del “abandono” del campo y

que, por ello, “el gobierno está trabajando para que ese propósito nacional, que es el campo, dé resultados”.

El Primer Mandatario expresó que si se quiere un país más equitativo y mejor educado, es necesario acercarse al campo. “La coyuntura es propicia para establecer las políticas que deben poner a producir no solo alimentos, sino prosperidad, bienestar y cierre de brechas”, al tiempo que anunció la liquidación del Incoder y la creación de la Agencia Agraria de Desarrollo Rural.

Rafael Mejía López, Presidente de la SAC, fue enfático en afirmar que “es preciso continuar reduciendo la pobreza rural que asciende a 45,9 % en un país con un nivel general de pobreza de 24,8 %, y para esto, hay que recurrir a la innovación, la asistencia técnica, la sanidad agropecuaria, el uso eficiente de la tierra y una legislación laboral especial para el sector, entre otros requisitos, para lograr la productividad”.

“No hay tierra que valga sin seguridad jurídica, ni agricultura que logre su desarrollo, sin un adecuado manejo del agua. El soporte institucional, tanto público como privado, implica equilibrio y articulación entre las dimensiones económica, social, ambiental y política”, fue el llamado de Mejía López al Gobierno Nacional.

El Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Aurelio Irragorri Valencia, destacó los problemas de asistencia técnica que tiene el campo, resaltando la labor que ejercen los gremios en la materia y subrayó la insuficiencia en acceso al crédito que persiste y la necesidad de la formalización de las tierras.

A su vez, el Vicepresidente de la República, Germán Vargas Lleras, habló de infraestructura y los proyectos que se adelantan en esta materia, explicando a los asistentes el modelo de concesiones y anunciando una intensificación de las inversiones con una cobertura significativa para la altillanura.

Presencia de Fedepalma e invitados internacionales

El Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, fue el moderador del módulo “Institucionalidad para promover y facilitar la inversión pública y privada”. En este espacio participó el Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Aurelio Irragorri Valencia, el Director del

Sena, Alfonso Prada Gil, quien explicó la forma en que esta entidad en alianza con otras instituciones y gremios, atiende las necesidades de formación especializada en el área rural; por otra parte, el Coordinador de políticas públicas y organismos internacionales de la Confederación de Agricultura y Ganadería de Brasil, CNA, Thiago Masson, compartió con el público que “para lograr los objetivos de desarrollo agrícola, Brasil otorgó a sus productores un incentivo tributario que estimuló la inversión y la llegada de empresas grandes al sector para aprovechar así las economías de escala”. En el desarrollo del módulo temático se entregaron los certificados de reentrenamiento laboral y reconocimiento a emprendedores del sector.

Otra invitada internacional a destacar fue Carmel Cahill, Consultora senior de comercio y agricultura de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, OCDE, la cual aseguró que la tributación para el sector tiene que amparar en gran medida a los campesinos. Además, en su intervención hizo recomendaciones que, a su juicio, debe tomar en cuenta Colombia para hacer el campo más productivo: reformas estructurales con visión de largo plazo, evitar el uso de medidas inequitativas que distorsionan los mercados, mejorar los derechos sobre la tierra, establecer el arreglo institucional para el diseño e implementación de las políticas agrícolas, reforzar el sistema de innovación agrícola e integrar al país a mercados agroalimentarios internacionales y nacionales.



Participantes del módulo “Institucionalidad para promover y facilitar la inversión pública y privada en el marco del evento